

CANCIÓN DE LA CHIPÁ

Canción guaraní

Tokytó kytó, tokytó kytá
hasta allá se oye el ruido del mortero.
Ya hay alegría, molienda de a dos,
con el mazo de mortero se hacen piruetas.

Hojas de banano, para la base de las chipás,
ramas de quebracho, corteza de guayacán,
raíces de paja, médula de palo borracho,
chipá pajarito, chipá cocodrilo.

Pásame los huevos, el maíz molido,
grasa y queso, leche y sal.
Venid gente, venid a ver,
el horno caliente simula aullar,
la leña habla, el fuego baila,
el humo vuela, la ceniza se revuelca.

Tokytó kytó, tokytó kytá,
Venid rápido, venid todos,
embelleceros, reid alegremente,
poneros contentos: ¡la chipá está lista!

La chipá es uno de los platos más sabrosos que preparan **los guaraníes**, pueblo indígena que habita el suelo noreste argentino, Bolivia, Paraguay y el sur de Brasil. Su lengua se habla en varios países de Latinoamérica. Esta versión fue tomada del sitio www.otrolunes.com.